
 

证券代码：300758                                    证券简称：七彩化学 

鞍山七彩化学股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：20220915 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□√其他 

参与单位名称及

人员姓名 
参加 2022 年度辽宁辖区上市公司投资者网上集体接待日的投资者 

时 间 2022 年 09 月 15 日 15:30-17:00 

地 点 全景网“投资者关系互动平台”http://ir.p5w.net 

上市公司接待人

员姓名及职务 

公司董事长：徐惠祥 

公司董事会秘书：于兴春 

公司财务负责人：徐  昊 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司于 2022 年 09 月 13 日发布关于参加辽宁辖区上市公司投

资者网上集体接待日的公告（详见披露于巨潮资讯网的公告，公告

编号：2022-084）。公司于 2022 年 09 月 15 日通过网络形式（全景

网“投资者关系互动平台”http://ir.p5w.net）举行了关于参加

“2022 年度辽宁辖区上市公司投资者网上集体接待日”活动。针对

投资者关心的问题进行了回复，详见全景网本次业绩说明会的交流

内容。主要问题及回复如下： 

问题 1：公司光刻胶项目投产了吗？ 

答：您好，公司生产的 2-重氮-1-萘酚-5-磺酸钠 是用于生产

光刻胶组成成分之一的光敏剂原料，目前已经形成销售。 

问题 2：公司在新能源领域有哪些储备技术吗？未来有扩张业

务打算吗？ 



 

答：您好，公司在钙钛矿电池领域拥有专利，公司子公司在钠

电池配套普鲁士蓝（白）拥有独特技术，在这两方面正在持续研发，

同时和相关方积极开展合作探索。 

问题 3：公司农药中间体下游客户情况？占比有多大？ 

答：您好，公司染颜料中间体产品及氨氧化系列产品可以用于

农药领域方向，目前公司中间体产品主要自用为主，未来将根据产

能释放情况采取自用加外销经营模式。 

问题 4：聚酰亚胺投产时间？产能情况？ 

答：您好，公司新型电子元器件用树脂材料及热塑性弹性体项

目，计划年产聚氨酯弹性体 3400 吨、E 树脂 1,000 吨。本项目已经

进入中试阶段，目前正在进入产业化建设阶段，计划 2023 年一季度

达产。 

问题 5：我们研发投入有所增加，主要是研发哪些方面？ 

答：您好，公司的主要研发方向为特种尼龙及其单体、聚酰亚

胺单体、特种聚氨酯弹性体等新材料领域。 

问题 6：公司目前的股东人数？ 

答：您好，公司截止 2022 年 9 月 9 日股东为 20,598户。 

问题 7：我们目前原材料价格和一季度比如何了？ 

答：您好，目前公司原材料价格和一季度相比略有下降。 

问题 8：与山东鱼台合作的进展如何了？ 

答：您好，公司山东项目已经开工建设，正在有序推进中。 

问题 9：半年报我们的利润下滑的比较厉害，是什么原因？ 

答：您好，其主要原因为①上半年母公司所在园区因政府疫情

管控，在生产和物流方面受阻；②股权激励成本费用增加；③研发

投入同比增长；④原材料价格上涨，成本上升。 

问题 10：公司光敏材料相关产品销售占比情况？ 

答：您好，子公司生产（2-重氮-1-萘酚-5-磺酸钠）是用于生

产光刻胶组成成分之一的光敏剂原料，占公司销售收入较小。 

问题 11：上半年增收不增利啊，为什么？ 



 

答：您好，请见公司 2022 年半年度报告。 

问题 12：欧洲化工行业的缺气对公司客户有什么影响吗？ 

答：您好，欧洲化工行业缺气对于我们的客户影响较小，对于

欧洲有机颜料生产商影响较大。 

问题 13：七彩化学未来战略方向是什么？ 

答：您好，“以高性能有机颜料为基础，氨氧化为纽带，成为细

分高性能有机颜料国际领军企业”，持续强化现有的高性能有机颜料

业务，着力发展与规划新材料相关颜料产品；与国内颜料企业协同，

巩固中国有机颜料世界地位；同时以氨氧化技术链和产品链为支撑，

实现从高性能有机颜料到高性能有机新材料的跨越，成为细分高性

能有机新材料国际领军企业。 

问题 14：董事长好：我有两个问题：1）二季度业绩因为疫情

物流影响等原因，出现了不及预期情况。请问，减少的业绩会在三

季度补回来吗？或者说您对今年下半年的业绩期望是怎么样的？

2）公司近期现金流应该有压力（回购股票、增持上虞公司、投资鱼

台、本部新项目），公司是不是步子走得太快了，增加了现金流及经

营风险，毕竟今年大的经营环境不是很确定，您觉得目前现金流很

充裕吗？ 

答：您好，公司二季度业绩下降首先是受疫情影响，其次是因

为新材料和单体业务持续研发和陆续建设投产过程中管理费用（包

含股权激励）和研发费用较大幅度增长，预计下半年会逐步好转，

公司新材料业务发展初期，管理费用和研发费用率较高会持续一段

时间，公司对新材料业务突破充满信心，这在公司计划之中；上虞

新利和济宁金泰利华本身经营现金流都很好，同时新材料项目投资

主要采取银行长期固定资产投资和自有资金相结合，投资鱼台布局

新材料业务势在必行，目前看当地的产业链优势明显，政府服务高

效务实，公司几个新材料项目是分期投入，计划是边建设边投产滚

动发展，按次序进行，感谢您提出这么好的问题，我们在过程中会

持续跟踪现金流，有科学合理的规划，同时我们一定会科学管理紧



 

盯现金流。 

问题 15：最近公司股票跌了很多，公司除了回购，（回购最近

2-3 个月都没有回购了），公司还有什么措施稳定公司股价？ 

答：您好，公司会择机根据市场情况回购公司股票。公司股价

受到宏观经济、疫情防控、国际关系形势以及资金偏好等多方面因

素的影响，请注意投资风险。 

问题 16：您好董事长俄乌战争，和美国对中国的制裁，以及疫

情大环境对咱们企业有怎么样影响？ 

答：您好，宏观环境对短期市场需求确实带来一些影响，比如

需求短期有一定的下滑，之前原材料成本有上升等，但变化是复杂

的，比如欧洲颜料生产商最近生产成本上升较大，而我们综合成本

开始有所下降，但归根结底公司在研发创新战略落地上持续进步，

精雕细琢创新链，强化产业链，把我们产品在全球做强做精才是最

重要的。 

问题 17：公司产品，主要用途在哪，公司在行业地位排第几？ 

答：您好，公司主营业务产品广泛应用于涂料、油墨、塑料等

三大应用领域；在国内外市场细分领域中，具有较强的竞争实力。 

附件清单 

（如有） 
无 

日 期 2022 年 09 月 15 日 

 


